Calendrier des messes

Mercredi 1er novembre 2023 SOLENNITÉ DE TOUS LES SAINTS

 11 h 00 : messe à Saint Éloi Martine GENOUD ; famille ROSE ; famille DION ; famille BOURDON ; famille MENNESSON ; Mme Suzanne BERIOT ; Michel DELHORBE ; famille DELACROIX LONCLE ; Serge DAIX et sa sœur Thérèse

Dimanche 5 novembre 2023 31° dimanche du temps ordinaire

 11 h 00 : messe à Saint Éloi Famille WATTRELOT et Gaston ; famille BARBIER ; Brigitte EVRARD ; famille GOUGE DELHOMMÉ ; familles CAILLE SOULIER GHANTY et GEOFFRAIN ; Hilaire et Jeanne TOTET ; Joseph et Stanislawa SOROKA : Maurice et Sébastien TOTET

Dimanche 12 novembre 2023 32° dimanche du temps ordinaire

11 h 00 : messe à Saint Éloi
 M. et Mme Jean VATIN et Léone ;
 M. et Mme Pierre THELLIER ; Mme Liliane EVENOU ;
 M. Jean-Louis NOÉ
 Baptême d'Achille FOURNIER

Dimanche 19 novembre 2023 33° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 26 novembre 2023 SOLENNITÉ DU CHRIST, ROI DE L'UNIVERS

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi Famille LAROCHE SAVREUX



Dimanche 3 décembre 2023 1° dimanche de l'Avent

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi



★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 1**er **décembre 2023**.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

- Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse au moins 2 mois avant la date que vous envisagez.
- Vous souhaitez célébrer votre mariage à l'église: présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale*

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la Maison paroissiale: mardi, de 17 h à 18 h 30; vendredi, de 17 h à 18 h 30; samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

Maison paroissiale 73, rue de la Raffinerie 02100 SAINT-QUENTIN

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique





Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN: Faubourg d'Isle & quartier de Neuville; GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY, MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



12e année • n° 124

NOVEMBRE 2023

Un "roi" étrange

'année liturgique s'achève et se conclut avec une fête un peu étrange: celle du « Christ, Roi de l'univers ». Dans un pays comme le nôtre qui n'a plus de roi depuis longtemps, ce vocabulaire peut sembler décalé, voire périmé ou dérisoire.

Au-delà d'un aspect politique ou institutionnel, c'est une réalité bien différente qui se trouve soulignée: celle de la souveraineté du Christ, du Fils de Dieu sur toute chose. Ce qui nous invite, sans doute, à veiller au respect de la Création, et on sait que cette question est loin d'être anodine de nos jours.

Par ailleurs, cette figure du "Roi" est bien illustrée par la page de l'évangile selon saint Matthieu que nous lisons à cette occasion, qui présente ce qu'on appelle le "Jugement dernier". Jésus s'y désigne comme le « frère » des pauvres et des petits, ce qui fonde cette "royauté" qui lui est attribuée. C'est une bonne manière de conclure l'année avant d'entrer dans le temps de l'Avent!

Étienne KERJEAN

Curé de la paroisse

🖎 À noter

- Mardi 7 novembre, à 18 h 30, à la Maison paroissiale: réunion du Conseil pour les affaires économiques.
- Mercredi 8 novembre, à 14 h 30, à la Maison paroissiale: réunion de l'équipe de conduite ("équipe d'animation").

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ce mois, ainsi que leurs familles. Nous les assurons de toute notre sympathie.

Jean-François GROUSELLE	69 ans	2 octobre
Marie PION	92 ans	3 octobre
Liliane BRICOUT	74 ans	3 octobre
Julia PINTO	83 ans	9 octobre
José GIL DA COSTA	49 ans	12 octobre
Germaine RENAULT	95 ans	12 octobre
Micheline GUIDA	81 ans	12 octobre
Gilberte GEENEN	93 ans	16 octobre
Simone FREMEAUX	94 ans	19 octobre
Marie-Louise MILLET	88 ans	25 octobre
Mauricette HORTRAY	92 ans	27 octobre
Stefica HRASCINEC	89 ans	28 octobre

Dans ce numéro :

- Journée mondiale des pauvres
- Saint André

Vie de l'Église

« Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tb 4, 7) 7^e Journée mondiale des pauvres

7e Journée mondiale des pauvres Journée nationale du Secours Catholique (dimanche 19 novembre 2023)

Instituée par le Pape François, la Journée mondiale des pauvres vise à « aider les communautés et chaque baptisé à réfléchir sur la manière dont la pauvreté est au cœur de l'Évangile et sur le fait que, tant que Lazare gît à la porte de notre maison (cf. Lc 16,19-21), il ne pourra y avoir de justice ni de paix sociale »... « Jésus-Christ [...] s'est fait pauvre à cause de vous » (cf. 2 Co 8, 9). C'est par ces paroles que l'Apôtre Paul s'adresse aux premiers chrétiens de Corinthe, pour donner un fondement à leur engagement de solidarité envers leurs frères dans le besoin ».

our la septième édition de la Journée mondiale des pauvres, le message du Pape François fait référence au Livre de Tobie : « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tb 4, 7), « un texte peu connu de l'Ancien Testament » qui nous fait découvrir « une scène de vie familiale : un père. Tobit. salue son fils. Tobie, qui est sur le point d'entreprendre un long voyage. Le vieux Tobit craint de ne plus pouvoir revoir son fils et c'est pourquoi il lui laisse son "testament spirituel". Il a été déporté à Ninive et maintenant il est aveugle, donc doublement pauvre. mais il a toujours eu une certitude exprimée par le nom qu'il porte : "Le Seigneur a été mon bien". Cet homme, qui a toujours fait confiance au Seigneur, en bon père, désire laisser à son fils non seulement quelque bien matériel, mais le témoignage du chemin à suivre dans la vie. C'est pourquoi il lui dit : « Chaque jour, mon enfant, souviens-toi du Seigneur. Garde-toi de pécher et de transgresser ses commandements. Fais ce qui est juste tous les jours de ta vie et ne marche pas dans les voies de l'injustice » (4, 5).

« ... Chaque jour, nous sommes engagés dans l'accueil des pauvres, mais cela ne suffit pas. Un fleuve de pauvreté traverse nos villes et devient toujours plus grand jusqu'à déborder ; ce fleuve semble nous submerger si bien que le cri des frères et sœurs demandant de l'aide, du soutien et de la solidarité s'élève de plus en plus fort. C'est pourquoi, le dimanche qui précède la fête de Jésus Christ Roi de l'Univers, nous nous retrouvons autour de sa Table pour recevoir à nouveau de Lui le don et l'engagement de vivre la pauvreté et de servir les pauvres. »

« ... Le livre de Tobie nous enseigne le caractère concret de notre action avec et pour les pauvres. C'est une question de justice qui nous engage tous à nous chercher et à nous rencontrer, pour favoriser l'harmonie nécessaire afin qu'une communauté puisse s'identifier comme telle. S'intéresser aux



pauvres ne se limite donc pas à des aumônes hâtives, mais demande de rétablir les justes relations interpersonnelles qui ont été affectées par la pauvreté. Ainsi, "ne pas détourner les yeux des pauvres" permet d'obtenir les bénéfices de la miséricorde, de la charité qui donne sens et valeur à toute la vie chrétienne. »

« Que notre attention envers les pauvres soit toujours marquée par le réalisme évangélique. Le partage doit correspondre aux besoins concrets de l'autre, pas pour me débarrasser du superflu. Ici aussi, il faut du discernement, sous la conduite de l'Esprit Saint, pour reconnaître les véritables besoins de nos frères et non nos propres aspirations. Ce dont ils ont certainement besoin de toute urgence, c'est de notre humanité, de notre cœur ouvert à l'amour. N'oublions pas : « Nous sommes appelés à découvrir le Christ en eux, à prêter notre voix à leurs causes, mais aussi à être leurs amis, à les écouter, à les comprendre et à accueillir la mystérieuse sagesse que Dieu veut nous communiquer à travers eux » (Evangelii gaudium, n. 198). La foi nous enseigne que tout pauvre est un enfant de Dieu et que le Christ est présent en lui : « Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt

Extraits choisis par Jean-Marie DELACROIX du message du Pape François du 13 juin 2023, Mémoire de Saint-Antoine de Padoue, Patron des pauvres.

Le saint du mois

Saint André (30 novembre)

ers l'an 62, Saint André, frère de saint Pierre, est le premier des Apôtres qui ait connu Jésus-Christ, aussitôt après son Baptême sur les bords du Jourdain. Toutefois son appel définitif ne date que du moment où Jésus le rencontra avec son frère Simon, jetant les filets pour pêcher, dans le lac de Tibériade, et leur dit à tous deux : « Suivez-Moi, Je vous ferai pêcheurs d'hommes. »

Après la Pentecôte, André prêcha dans Jérusalem, la Judée, la Galilée, puis alla évangé-

liser les Scythes, les Éthiopiens, les Galates et divers autres peuples. Les prêtres de l'Achaïe prirent soin d'envoyer aux Églises du monde entier la relation de son martyre, dont ils avaient été les témoins oculaires. Il fut menacé du supplice de la croix. « Si je craignais ce supplice, dit-il, je ne prêcherais point la grandeur de la Croix. » Le peuple accourt en foule, de tous les coins de la province, à la défense de son Apôtre. André se montre, calme la foule de chrétiens ameutés, les encourage à la résignation et leur recommande d'être prêts eux-mêmes au combat.

Le lendemain, menacé de nouveau : « Ce supplice, dit-il au juge, est l'objet de mes désirs ; mes souffrances dureront peu,



les vôtres dureront éternellement, si vous ne croyez en Jésus-Christ. » Le juge irrité le fit conduire au lieu du supplice. Chemin faisant, l'Apôtre consolait les fidèles, apaisait leur colère et leur faisait part de son bonheur. D'aussi loin qu'il apercut la Croix, il s'écria d'une voix forte : « Je vous salue, ô Croix consacrée par le sacrifice du Sauveur ; vos perles précieuses sont les aouttes de Son sana. Je viens à vous avec joie, recevez le disciple du Crucifié. Ô bonne Croix, si lonatemps désirée, si

ardemment aimée, rendez-moi à mon divin Maître. Que par vous je sois admis à la gloire de Celui qui par vous m'a sauvé. »

Il se dépouilla lui-même de ses vêtements, les distribua aux bourreaux, puis fut lié à une croix d'une forme particulière, appelée depuis croix de Saint-André. Le Saint, du haut de sa Croix, exhortait les fidèles, prêchait les païens, attendris eux-mêmes. Une demi-heure avant son dernier soupir, son corps fut inondé d'une lumière toute céleste, qui disparut au moment où il rendit l'âme.

Nous le célébrons le 30 de ce mois de novembre. **Jean-Louis TROCMÉ**

Vie de la paroisse

Des jeunes se mettent en route!

epuis quelques mois, plusieurs jeunes de notre paroisse sont présents à la messe dominicale. Au moment de l'Eucharistie, ils se présentent devant le prêtre, bras croisés. On peut se demander pourquoi. Ces jeunes ne sont pas baptisés ou n'ont pas encore communié. Certains ont fait la demande de se préparer à recevoir les sacrements du baptême et de l'Eucharistie.

Nous avons eu avec eux une première rencontre, dimanche 8 octobre avant la messe. Rencontre qui nous a permis de faire connaissance et de vivre un temps de partage très riche.

À la question : « pourquoi demandezvous à recevoir le Baptême ou à communier ? » voilà quelques-unes de leurs réponses :

Je viens à la messe depuis le mois de janvier, et j'ai envie d'être baptisée pour devenir enfant de Dieu.

- Ma grand-mère est très croyante et elle est malade; j'ai envie de recevoir le baptême pour me relier à elle.
- Autour de moi, des amis me parlaient de Dieu, et je désire moi aussi, être plus proche de Dieu.
- J'ai été baptisée étant petite mais je n'avais pas été au catéchisme. Aujourd'hui, j'ai des copines croyantes qui me parlent de religion et j'ai eu envie de connaître davantage Jésus et de communier
- Ma mère m'a laissé le choix ; j'ai essayé de découvrir la foi toute seule en lisant la Bible. Maintenant, je voudrais connaître davantage de choses et être baptisée.

D'autres jeunes pourront peut-être les rejoindre dans cette démarche. Accompaanons-les sur cette nouvelle route!

Martine et Geneviève